



LIBROS

EDITORIAL "FAX"

VEUILLOT, Mons. y otros autores. — "EL ATESIMO ¿TENTACION O ESTIMULO?" .Ediciones Fax, Madrid, 1965.

He aquí un breve tratado de positivo valor, redactado por un grupo de conocidos conferencistas, (franceses en su mayor parte), sobre el grave problema del ateísmo. Aspectos del ateísmo, dificultades para creer, condonar o dialogar, tentación o estímulo, son las partes de que consta. En todos estos capítulos se incluyen interesantes comunicaciones de experiencias vividas por los colaboradores en sus países de origen. Destaquemos el capítulo dedicado al Brasil, escrito por el dominico francés Lepargneur, director del Instituto Superior de Ciencias Religiosas de San Pablo.

Recomendamos vivamente la lectura de este libro.

MERTENS DE WILMARS, Charles. — "PSICOPATOLOGIA DE LA ANTICONCEPCION", Ediciones Fax, Madrid, 1965.

El autor, Doctor en Medicina y Profesor de la Universidad de Lovaina, expone las perturbaciones psicopatológicas a que se expone la perversión voluntaria de la función sexual. Demuestra clínicamente la coincidencia de la observación psicológica, psiquiátrica y médica con los postulados de la moral cristiana. Al mismo tiempo sienta las bases de una recta continencia constructiva y promotora de la personalidad.

PLOTZKE, Urban. — "EL SERMON DE LA MONTAÑA", Ediciones Fax, 1965.

Comentario sólido y enjundioso de este gran mensaje de Cristo que es el Sermón de la Montaña, y que ayuda a penetrar su profundo sentido y a vivir este verdadero tratado de filosofía divina de un modo muy adaptado a la mentalidad del hombre de hoy.

GUITTON, Jean. — "HACIA LA UNIDAD EN EL AMOR", Ediciones Fax, Madrid, 1963.

Este libro es una serie de ensayos relacionados con el ecumenismo. Está dividido en tres partes. En la primera estudia el momento actual

de la Humanidad, en la que convergen el fin de tres ciclos: el de los grupos humanos cerrados, el de una Iglesia humanamente triunfadora, como en Bizancio, y el ciclo de una fe apoyada por las condiciones sociológicas. Expone después la posición que el Concilio adopta frente a esta crisis. La segunda parte es un estudio histórico de dos grandes ecumenistas: Leibnitz, pensador sintético y Newman, de gran influencia hoy en los medios teológicos y filosóficos. Finalmente, en la tercera parte, se fija en el futuro de la Iglesia en el nuevo mundo que se nos presenta. ¿Han de cambiar las actitudes, comenzadas en Bizancio, de una Iglesia humanamente triunfadora? O vivimos, en frase de Rahner, en la Iglesia que es teológica y sociológicamente una diáspora? El libro es de lectura fácil y agradable.

I. Sobrino, S. J.

EDITORIAL "HERDER".

HOLBOCK - SARTORY, F. Tb. — "EL MISTERIO DE LA IGLESIA", Herder, Barcelona, 1966.

De entre los documentos emanados del Concilio Vaticano II, uno de los de mayor significación ha sido la Constitución dogmática sobre la Iglesia. Este misterio de la Iglesia es también el objeto del presente libro, hecho por teólogos alemanes especialistas en las diferentes disciplinas teológicas, muchos de los cuales han intervenido en la preparación del Concilio. La autoridad de sus páginas viene avalada por la actitud del Cardenal Franz König, Arzobispo de Viena, quien se ha prestado a prologar y a recomendar la obra. Sus autores y editores esperan que mediante su lectura los católicos confirmen y aumenten su fe en la Iglesia; los hermanos separados conozcan los puentes que pueden facilitar el diálogo ecuménico y aun los hombres ajenos a toda vinculación confesional vislumbren, por lo menos, que la Iglesia es algo grande y misterioso, capaz de fomentar el bien y no de coartarlo.

SCHOEKEL, Luis Alonso. — "La PALABRA INSPIRADA", (La Biblia a la luz de la ciencia del lenguaje), Herder, Barcelona, 1966.

Este libro —según su autor— es el resultado de reflexiones girando en torno a esa realidad

misteriosa que es la palabra de Dios en la Iglesia. La "palabra de Dios", es decir el artículo de fe "habló por los Profetas". Dios, para hablarnos, desciende a la capacidad humana de hablar (logos, condescendencia) —esta bajada se actualiza en dos lenguas (elección histórica, social) — esta elección la actualiza moviendo a hombres escogidos (inspiración, psicología) — esta moción se actualiza en muchas obras que se hacen una obra (obra inspirada. Escritura) — esta obra se actualiza en la proclamación y lectura en la Iglesia — esta proclamación y lectura concluyen en la recepción. Dios habla al hombre, el hombre escucha y responde.

Las cuestiones tratadas de ordinario en los manuales se estudian de nuevo a la luz de los múltiples datos que ha aportado la crítica bíblica en los últimos decenios.

PFLIEGLER, Michael. — "TEOLOGIA PASTORAL", Ediciones Herder, Barcelona, 1966.

A pesar de que su existencia como rama separada es bien reciente, hoy día no hay nadie que no considere a la Teología Pastoral como de una suma importancia entre las disciplinas que deben constituir el bagaje de conocimientos de los que se preparan al sacerdocio. Más aún: en una realidad sociológica que evoluciona rápidamente hace falta arremeter cuanto antes con el tema y proporcionar a estos orientaciones convenientes que les ayuden en su difícil labor. Esto es lo que ha hecho el autor, dedicando la primera parte del libro al sujeto, tiempo y lugar de la cura de almas (párrocos, sacerdotes, auxiliares, parroquia) y la segunda a los fieles que constituyen el objeto de esta cura de almas, divididos en grupos de características semejantes.

Las observaciones de orden práctico de que está salpicada la obra manifiestan que se trata de un estudio hecho por persona que conoce muy bien el tema.

RAHNER, Karl. — "SENTIDO TEOLOGICO DE LA MUERTE", Editorial Herder, Barcelona, 1965.

Muchos problemas no están del todo definidos por el magisterio de la Iglesia y son por consiguiente, campo libre para la especulación de los teólogos. Para aclarar esos problemas y profundizar en un mejor conocimiento de ellos Karl Rahner y Heinrich Schlier están editando la serie de *Quaestiones Diputatae*. En este libro, que forma parte de la serie, el P. Rahner pone de manifiesto cómo a través de los conocimientos de la fenomenología cobran nueva vida las verdades de fe sobre la muerte. De este modo recorre primero la muerte como fenómeno na-

tural propio de todo hombre, como término y realización de nuestra vida. Es notable en esta parte la especulación sobre la relación del espíritu y el mundo material después de la muerte, concibiendo la muerte como una abertura hacia una relación más abierta hacia todo el universo material. En la segunda parte habla de la muerte del pecador; y en la tercera, de la muerte del cristiano que no es sino un conmorrir con Cristo, la cual a pesar del elemento existencial de angustia, es el punto culminante de la apropiación de la salvación libremente aceptada por el hombre y libremente ofrecida por Dios. El libro termina con un interesante apéndice sobre el martirio.

El libro es profundo y se lee con cierta dificultad si no hay preparación específicamente filosófica y teológica. Tiene la originalidad propia de Rahner que empieza a especular donde la mayoría termina de hacerlo.

J. Sobrino, S. J.

ESTEPA, J. M. — "DIOS NOS AMA", Herder, Barcelona, 1966.

Se trata del segundo libro de vida cristiana propio para catequesis de niños menores de 10 años, copiosamente ilustrado en color y siguiendo la misma línea pedagógica del Catecismo Católico alemán.

EDICIONES CULTURA HISPANICA

ALONSO GAMO, J. M. — "UN ESPAÑOL EN EL MUNDO: SANTAYANA". Cultura Hispánica, Madrid, 1966.

¿Fué Santayana filósofo, novelista, ensayista, poeta? "Santayana —dice su amigo y discípulo Daniel Cory— fué un hombre de muchísimos talentos y es un error tratar de encasillarle. Si queremos clasificarle, el juicio más acertado es afirmar que fue un destacado hombre de letras". Después de compararle con sus contemporáneos T. S. Elliot, Jean-Paul Sastre, Unamuno o Thomas Mann, añade: "Yo puedo estar cegado por largos años de amistad, pero creo que Santayana fue el más grande de este selecto grupo, y a la vez que un profundo metafísico fué un genio literario".

Uno de los poetas y críticos españoles más versado en literatura inglesa, J. M. Alonso Gamo, ha hecho el estudio de este ilustre compatriota suyo, que a pesar de llegar a EE. UU. de 9 años, jamás renegó ni olvidó a su país de origen, presentando por primera vez puntos hasta ahora oscuros o mal estudiados y que nos ofrecen un Santayana mucho más humano y menos distante del que nos presenta su propia autobiografía, escrita ya en su vejez.

BELAUNDE, Víctor Andrés. — "20 AÑOS DE NACIONES UNIDAS", Cultura Hispánica, Madrid, 1966.

El autor, excelente orador y diplomático y magnífico católico, conoce mejor que nadie el funcionamiento y la historia de las Naciones Unidas, en las que ha trabajado muchos años y ocupado puestos de primera magnitud, como el de Presidente del Consejo de Seguridad, en representación de su Patria el Perú, y Presidente de la Delegación de este último país.

El libro, escrito en un excelente estilo, se lee con el mismo interés con el que se puede leer el resumen de la historia del mundo en sus 20 años últimos, ya que la mayor parte de los acontecimientos importantes por los que ha pasado se hallan reflejados en los fastos de este famoso organismo internacional.

Felicitamos desde aquí a nuestro querido amigo y gran hispanófilo por su inapreciable contribución a la causa de la verdad.

OTRAS EDITORIALES

CARRERO, G., S. J. — "PLAN ECONÓMICO EDUCACIONAL". — Gisbert & Cía. La Paz, Bolivia, 1966.

El autor estudia con mucho cariño una idea ya conocida, pero que él quiere aplicar a escala

nacional. En vista de lo costoso de la enseñanza y de que esta sólo beneficia a una minoría de egresados de nuestros centros de estudios, propone que sean estos mismos egresados los que se financien sus carreras, devolviendo al Estado en sus primeros años de profesión lo que este invirtió para que les fuera posible adquirir aquellos conocimientos. Ello iría también en alivio de los padres de familia, los cuales tienen que costear hoy los estudios de todos sus hijos (en el supuesto —demasiado real hasta ahora— de que el Estado sólo pague la llamada enseñanza "oficial" y aun en esta queden muchos renglones a cargo de los particulares), pero que en esta solución se limitarían a pagar "sus" propios estudios.

La solución es teóricamente factible. Lo que no es tan factible es que se llegue a persuadir a nuestros hombres públicos de que les conviene llevarla a la práctica. Quedaría necesariamente reducida, además, a los estudios universitarios, ya que el pueblo que se limita a recibir la enseñanza primaria —renglón este de no pequeña cuantía— no se hallaría, fuera de raras excepciones, en condiciones económicas de poder reembolsar al Estado lo que este ha invertido en su enseñanza. Habría que tener también en cuenta el porcentaje de aquellos profesionales que abandonan sus estudios, fracasan en su profesión o mueren prematuramente.

S. M.

**Para Colegios, casas comunales, restaurantes, comedores,
donde se requiere equipo de cocina pesado, eficiente,
sencillas de operar, durables.**

Venga a



Convéñzase pidiendo una demostración al

Teléfono 21-40-04, 21-40-06.

Tropical Gas Company, Inc.